



Vereinsgeschichte

Es gibt Hinweise, die den Bestand einer Musikkapelle schon zu früheren Zeiten belegen, jedoch ist ein Nachweis über Jahre nicht gegeben. Die älteste bekannte Erwähnung des Vereins ist die Mitwirkung der Haltinger Musiker am 10. November 1859 auf dem Efringer Berg und galt dem Geburtstag von Friedrich von Schiller. Es existiert auch ein Bild der Musikgesellschaft Haltingen aus dem Jahre 1881, mit dem damaligen Dirigenten Jakob Friedrich Kaufmann und unter anderen Reinhardt Hütter. Dies sind Beweise für musikalische Aktivitäten noch vor dem offiziellen Gründungsjahr.



Als offizieller Gründungstag wird der 20. September 1908 ausgewiesen. Gründungsmitglieder waren Karl Steiger als Vereinsleiter, Fritz Hafner als Dirigent, Ludwig Walliser, Friedrich Gammerdinger, Fritz Büchelin, Otto Spöri, Robert Jetter, Theodor Säbele, Wilhelm Hunn und Adolf Hafner. Diese Musiker konnten damals schon eine rege musikalische Tätigkeit nachweisen und diverse öffentliche Anlässe mitgestalten. Leider sind durch die Kriegswirren viele Aufzeichnungen verloren gegangen, die über Gründung, Form und musikalische Tätigkeit in jener Zeit Aufschluss geben könnten.

Ein vorläufiges Ende bescherte dem Verein der erste Weltkrieg, in den Kriegsjahren kamen die musikalischen Aktivitäten zum Erliegen.